

祝 辞

春光うららかに、色とりどりの花まぶしく、この風早の地も春の装いに包まれています。

九十三名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

新入生の保護者の皆様、お子さまのご入学おめでとうございます。高校への入学までお子さまを支えてこられた保護者の皆様にも心よりお祝い申し上げます。

北条高校に入学した新入生の皆さんは、今日の日を心待ちにしていたことでしょう。また、これからの高校生活に期待と希望を抱いていることでしょう。勉学はもちろんのこと、部活動にも積極的に取り組み、充実した毎日を送って欲しいと思います。そして、先輩達が築いてきた北条高校の今日までの伝統を受け継ぎ、明日からの新たな伝統のページを先輩達とともに築いていって

ださい。

先日、新聞のとある記事が目にとまりました。大の昆虫好きである高校一年生の生徒が、ウスバカゲロウの幼虫と成虫の生態について、小学二年生から中学三年生までの八年間、観察を続けたという記事です。ウスバカゲロウは、クワガタやチヨウなど人気の虫たちと違って凶鑑にも記述が少なく、その生徒は「それなら自力で」と飼育を試み、実験を重ねました。実験で確かめたことや、毎年の観察で新たに突き止めた規則性もありました。観察結果は夏ごとに自由研究で発表し、中学三年生での研究リポートは、大学生の論文のようだったといえます。北条高校の先輩達も、テーマを設定し研究に取り組んでいます。研究するにはまず興味を持つこと、そしてそれに対して研究できる持続力を持つことが大切です。興味あるものに出会えるよう常にアンテナを張り巡らせていてください。興味あるものに出会えたらとことん突き詰めてみてください。また、皆さんには、高校生になったらやりたいこと、北条高校で頑張りたいことがあるでしょう。やりたいことや頑張

りたいことのために、今、何をすればよいかを考
えてください。今やれば過去も良くなり、今やれ
ば未来も良くなります。相田みつをさんの言葉に、
「やれなかった やらなかった どつちかな」と
いう言葉があります。今やるべきことに本気で取
り組み、いつでもベストを尽くして、自分自身で
自分の可能性を広げ活かしていきましょう。

しかし自分一人では立ち向かえないときもあ
ります。そんなとき皆さんの周りには仲間がいま
す。今日一緒に入学し勉強に励む仲間。部活動で
は同じ目標に向かって練習に励む仲間。お互いを
理解し、お互いを尊重し、お互いを支え合える仲
間がいれば、心強い毎日になるに違いありません。
ある野球チームのモットーは、「他人を責めない
自分を省みる 楽しむ」だそうです。これは、六
十五歳以上のメンバーが集まる野球チームのモ
ットーですが、このモットーの元、この野球チー
ムは全国大会連覇を成し遂げました。「他人を責
めない 自分を省みる」というところは、若い皆
さんにも通じるところがあります。どんな状況に
なっても、仲間を信じ仲間と支え合いながらその
一瞬一瞬を輝かせ、苦楽をともにし分かち合い、

仲間とともに笑い合える一日一日を積み重ねて
いってください。そして出会えた仲間を大切にし
てください。

皆さん一人一人の三年間の高校生活が、充実し
た楽しく素晴らしい毎日となることを願ってお
祝いの言葉といたします。

令和二年四月八日

愛媛県立北条高等学校

PTA会長 兵頭慶子